
 
 

教育事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2009年4月15日的情況 ) 

 
 
 

 建議的討論時間

 
1.  校園濫藥問題  

 
 

委員在 2009年 3月 9日的會議上同意，事務委員
會應盡快與政府當局討論遏止校園濫藥問題的

措施，並聽取代表團體的意見。委員並同意，

應邀請保安事務委員會及福利事務委員會的委

員參與討論此事項。  
 
 

2009年4月 30日

2. 大學教育資助委員會資助院校的基本工程項目
 

 

(i) 香港理工大學創新樓 (前稱 "香港理工大學設
計學院發展計劃 ") 

 
該議項原定於 2009年 4月16日討論。香港理工
大學建議在大學校園內為設計學院興建一幢

多層教學大樓，其內主要設有課室、教學及

研究實驗室、辦公室、康樂設施及資源中心。

 
(ii) 香港中文大學中央校園現有大學圖書館擴建
工程  

 
香港中文大學建議擴建位於中央校園的大學

圖書館，以提供額外圖書館空間。建議設施

包括閱讀和藏書區、研習空間及輔助設施。

 
政府當局計劃於 2009年6月3日及 6月19日，將上
述建議分別提交工務小組委員會及財務委員會

審議。  
 
 

2009年5月 11日
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 建議的討論時間

 
3. 為專上教育機構提供開辦課程貸款  

 
 

政府當局建議討論此事項。政府當局會向委員
簡介由 3所專上教育機構提出的開辦課程貸款
申請：  
 
(i) 香港大學 (下稱 "港大 ") 
 
港大申請開辦課程貸款，以支付將前廣悅堂
基悅小學校舍改為專上院校用途的裝修工程
費用 (包括購置家具和設備 )；有關專上課程
將由港大附屬學院營辦。  
 

(ii) 香港專業進修學校 (下稱 "港專 ") 
 
港專申請開辦課程貸款，以支付將前可暉小
學校舍改為專上院校用途的裝修工程費用
(包括購置家具和設備 )。  

 
(iii) 珠海學院  
 
珠海學院申請開辦課程貸款，以支付興建屯
門新校舍的工程費用。有關工程項目包括興
建教學暨行政大樓 (包括課室、演講廳、實驗
室、工作室、圖書館和其他學生服務設施等 )
及學生宿舍各一座。  

 
政府當局計劃於 2009年 6月 19日將上述建議提
交財務委員會審議。  
 
 

2009年5月 11日

4. 課本及電子學習資源發展專責小組的工作進度
 

 

主席建議政府當局向事務委員會簡介課本及電
子學習資源發展專責小組的工作進度。  
 
政府當局表示，該專責小組於 2008年 10月成
立，研究課本及電子學與教資源的運用及發展
事宜。專責小組將於 2009年9月或之前向教育局
提交建議。政府當局會就專責小組的工作進度
作中期匯報。  
 
 

2009年5月 11日
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 建議的討論時間

 
5. 檢討專上學生資助計劃  
 

 

事務委員會曾在 2009年 2月 9日的會議上討論各
項免入息審查貸款計劃，並同意應在日後的會
議上討論為專上學生提供的經入息審查助學金
及貸款，以及邀請代表團體 (包括香港專上學生
聯會 )發表意見。  
 
 

2009年7月  

6. 大學教育資助委員會在高等教育界的角色  
 

 

立法會曾在 2009年 3月 18日的會議上就 "全面檢
討大學教育資助委員會的角色與職能 "進行議
案辯論。主席建議事務委員會跟進討論此事項。
 
 

2009年7月  

7. 高等教育界跨院校申訴機制  
 

 

委員在 2009年 2月 9日的會議上同意跟進討論此
事項。事務委員會要求立法會秘書處資料研究
及圖書館服務部就選定海外地方高等教育界的
校外申訴處理機制進行研究；要求法律事務部
就大學校長會對設立跨院校民選獨立申訴委員
會所作的回應提供法律意見；要求政府當局就
會議席上提出的事宜，包括將申訴專員的職權
範圍擴大至涵蓋大學教育資助委員會界別的建
議，作出書面回應。  
 
 

2009年7月  

8. 香港理工大學學生宿舍第三期 (1 650個宿位 ) 
 

 

政府當局建議在日後的會議上討論此事項。  
 
 

尚待確定  

9. 副學位教育及第一年學士學位學額  
 

 

陳淑莊議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討
論此事項。陳議員關注與副學位教育有關的事
宜。由於委員關注到，公帑資助的第一年學士學
位學額維持於14 500個已有多年，事務委員會在
討論此事項時將會一併考慮委員這方面的關注。
 
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
10.  將香港發展為區域教育樞紐  

 
 

劉秀成議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討
論此事項。劉議員建議，討論內容應包括為非

本地學生提供宿舍，以及將空置校舍用作學生

宿舍。  
 
 

尚待確定  

11.  檢討為中小學生而設的資助計劃  
 

 

李卓人議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討
論此事項。李議員認為，政府應全面檢討各項

由學生資助辦事處管理的中小學生資助計劃的

申請資格準則；這些計劃包括學校書簿津貼計

劃及學生車船津貼計劃。  
 
 

尚待確定  

12.  通識教育  
 

 

葉劉淑儀議員在 2008年 10月 14日的會議上建議
討論此事項。葉劉淑儀議員對在高中班級教授

和學習通識教育科的情況表示關注，並認為當

局必須審慎策劃其推行情況，以免對教育質素

造成負面影響。  
 
 

當 局 於 2009 年
3月 30日向委員
匯報推行新高中

學制的籌備工作

進度時，已與委

員討論過此事項

13.  為有特殊教育需要的學生提供教育  
 

 

石禮謙議員在 2008年 10月 14日的會議上建議討
論此事項。石議員認為，事務委員會應繼續討
論為有特殊教育需要學生提供教育的問題。  
 
 

尚待確定  

14.  以英語為母語的英語教師計劃  
 

 

英語外籍教師協會轄下權益及福利委員會於
2008年7月致函事務委員會，內容關乎該計劃下
以英語為母語的英語教師的薪津福利及資歷。
委員同意將此事項列入事務委員會的待議事項
一覽表。  
 
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
15.  學校課程中的藝術與文化  
 

 

周梁淑怡議員在 2005年 10月 13日的會議上建議
討論此事項。周梁淑怡議員認為，鑒於政府曾
就豐富香港市民的生活內涵作出政策承諾，事
務委員會應討論學校課程內有關藝術與文化科
的事宜。主席建議就西九文化區發展計劃與民
政事務委員會舉行聯席會議，並在聯席會議上
討論此事項。  
 
 

尚待確定  

16.  推廣香港中學文憑資歷的進展  
 

 

委員在 2008年 11月 10日的會議上商定，待與英
國大學及院校招生事務處及其他國際機構進行
研究的結果備妥後，事務委員會將會再研究此
事項。  

 
 

尚待確定  

 
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2009年4月 15日  


